

## 12 Sports

## Football/7e journée du National Foot 1/USB-POG FC (2-0) Les Bitamois renouent avec la victoire

Serge Alexis MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**L'UNION** sportive de Bitam (USB) était à deux points de la zone de relégation, avant son match d'hier au stade de Nzeng-Ayong contre Port-Gentil FC, et avait le plus à perdre en cas de défaite. Alors, les Unionistes ont pris la rencontre par le bon bout. A la 3e minute, Yannick Ella Essono trompe facilement Gwan Mbimbiangoye, le portier de POG FC.

L'ouverture du score par l'USB ne permet pas à la rencontre de décoller. Les 22 acteurs jouent plus à la balle qu'au football pendant de longues minutes. Au point qu'on est, par moments, proche de l'ennui et des bras de Morphée. Les offensives sont ternes et, pour trouver de quoi s'enthousiasmer, il faut se référer aux interventions des défenseurs. Ces derniers repoussant sans grand effort les attaquants. A l'image des centraux portgentillais, Grâce à Dieu Boyde et Traoré Ndama qui, en dépit du but déjà encaissé, parviennent à montrer la voie de la révolte à leurs coéquipiers. Si les hommes de Rigobert



L'USB lors d'une précédente rencontre.

Nzamba essaient de procéder en attaque placée, ils pêchent à cause d'une incapacité à trouver les avants par une dernière passe notamment. Quand ce n'est pas la défense de l'USB qui enrayer leurs offensives. Marquer un but n'est pas le seul problème des Insulaires.

En difficulté dans le secteur médian, les milieux défensifs, Jado Mboumba et Maick Ditha, sont totalement perdus et n'arrivent pas à organiser le pressing. Trop facilement éliminés par une passe ou un dribble court, même involontaire, ils autorisent alors

les milieux et autres attaquants unionistes à mettre en difficulté leur arrière-garde. Une situation qui est aussi due au fait que les milieux offensifs ne redescendent pas leur donner un coup de main dans ces tâches défensives.

**MALADRESSES**• Aidée par ces approximations générales, l'Union sportive de Bitam joue alors en contre, mais le fait mal. Pour rappeler qu'elle existe néanmoins, cette formation attend la 35e minute pour porter un second coup. Lionel Okoue Allogho prend de vitesse Traoré Ndama, moyen jusque-là,

parvient à tromper Gwan Mbimbiangoye (38e) et porte le score à 2-0 en faveur des Nordistes. De cette estocade, les Port-Gentillais ne se relèveront pas.

Avec un tableau d'affichage en sa défaveur, Rigobert Nzamba va cependant essayer de bousculer les incertitudes de son équipe, en faisant entrer, avant la mi-temps, Narcisse Mve Fang et Ali Ben Loundou. Respectivement à la place de Davy Ombinda et Jado Mboumba (41e et 42e minutes). Si les hommes de Nzamba font une meilleure impression sur le plan tac-

tique, ils ont par contre du mal à trouver le chemin des filets.

En effet, plus accrocheurs et moins inspirés en attaque, l'USB se contente de gérer ses deux buts d'avance et ne produit plus rien de bon. Ses rares tentatives sont plus le fait des maladresses de POG FC que de réelles actions maîtrisées et bien élaborées. Mais les supporters des Nordistes n'en ont cure. Oublié le nul de la dernière journée, leur équipe a pris trois points et a fait un grand bond au classement. L'USB est désormais à la 7e place (avec 9 points) et en-

voie son adversaire à quatre points de la zone rouge. Les Insulaires sont désormais 10e avec 8 unités au compteur, et passeront la trêve dans une position moins enviable que celle des Bitamois.

### Composition des deux équipes :

**USB** : Jeff Lionne Lekoumboutse, Erwin Blynn Nguema Obame, Cédric Nko, Yannick Ella Essono, Guillaume Arsène Essono Engouang, Eddy Therence Wombo Biteghe, Loïc Mombe Assoumou (Daniel Mbiame Bidzo, 89e), Soumaila Biyogo, Lionel Okoue Allogho, Rody Wesley Eya'a (Kevin Nguema Nsome, 63e), Pacifique Hector Gbaguidi Djonugbe (Stanislas Boris Ebanda Kounou, 77e). Coach Thierry Ebobola

**Port-Gentil FC** : Gwan Mbimbiangoye, Guy Nguema, Roméo Mafanga, Grâce à Dieu Boyde, Maick Ditha, Jado Mboumba (Ali Ben Loundou, 42e), Davy Ombinda (Narcisse Mve Fang, 41e), Douglas Mintogo (Costel Kawani, 67e), Hermann Tamba Tsonguet, Traoré Ndama, Darlin Mackosso. Coach : Rigobert Nzamba.

## A un peu plus de deux semaines de la Can Total Gabon-2017 Du rififi autour de la gestion des Panthères

Abel MIMONGO  
Libreville/Gabon

**DE** retour d'Espagne, accompagné du nouveau sélectionneur des Panthères, José Antonio Camacho, le président de la Fédération gabonaise de football, Pierre Alain Mounguengui, s'était fendu d'une déclaration qui frisait la condescendance. « C'est moi qui ai engagé M. Camacho. Il en est de même pour l'ancien sélectionneur Jorge Costa », avait-il dit.

Bien que sur le coup, personne parmi les représentants des médias n'ait trouvé à redire, cet aveu n'avait pas moins fait rire sous cape ceux qui suivent au quotidien ce qui se fait en matière de football au Gabon. D'autant qu'ils étaient bien instruits de ce que Jose Antonio Camacho n'était pas le choix, au départ de Libreville, de Pierre Alain Mounguengui; que le président fédéral misait sur le recrutement d'un technicien français de bonne réputation parmi les deux qu'il avait pris soin de préalablement sélectionner.

Comme quoi, l'histoire aura donné raison à ceux-là, puisqu'on a appris qu'il

y a à peine trois jours, le président de la Fégafoot, connu pour sa réserve à toute épreuve, a poussé une gueulante contre un certain Alejandro Echavarría, le véritable manitou du football gabonais de ces dernières années. Il lui a fait savoir son mécontentement face à son implication et surtout sa mainmise fort dommageable dans la gestion du football gabonais, au mépris des instances qui en sont chargées.

Et, depuis cette « sortie » pour le moins inattendue, les langues commencent à se délier. Du coup, l'on apprend que le choix de Camacho, comme sélectionneur national, loin d'être le fait de Pierre Alain Mounguengui, est plutôt à porter à l'actif d'Alejandro Echavarría. Le président de la Fégafoot n'ayant joué dans cette affaire que le rôle peu envieux de parfait sous-fifre. Comme le font si bien les nègres de service.

C'est encore cet Espagnol qui serait à l'origine de la nomination du fils de Camacho, qui est incessamment attendu à Libreville, en qualité d'interprète auprès de son père. Cela, au détriment de la volonté de la Fégafoot qui avait, elle,

fait un autre choix.

Comment alors expliquer la mainmise de cet Alejandro Echavarría dans la gestion de l'équipe nationale gabonaise, lui qui n'est apparemment rien du tout dans les milieux décisionnels de notre football, et qui est parfaitement inconnu du grand public ?

### MATCH AMICAL

En effet, si on posait la question aux férus du ballon rond s'ils connaissent cet homme, très peu diraient avec exactitude qui il est et où il travaille. Pourtant, cet Espagnol passe pour être, désormais, le gourou de notre football, et avec lui une ribambelle d'individus qui n'ont pas forcément pour objectif d'amener le Gabon le plus loin possible en matière de football.

Avec l'arrivée de Camacho, c'est une dizaine d'Espagnols qui sont attendus à Libreville pour épauler ce coach, avec ceci que cela va peser sur les finances publiques. En plus du fait que le sélectionneur a refusé de résider dans l'appartement occupé par son pré-décèsseur, préférant vivre à l'hôtel tout en demandant de transformer la résidence du coach en bureau. Nous sommes

vraiment sous les tropiques.

En réalité, aujourd'hui, la gestion de l'équipe nationale échappe à la Fédération gabonaise de football, au profit de plusieurs entités qui en ont fait leur propriété et se la disputent. L'instance faïtière du football gabonais n'a même pas été capable de décider de l'organisation du prochain match amical des Panthères contre le CF Mounana. Une décision qui relèverait, dit-on, du DTN qui n'a même pas pris la précaution de solliciter l'avis de la fédération, qui avait par contre la préférence du Zimbabwe.

Ce match amical prévu contre le champion du Gabon en titre est du reste fortement boudé, pour l'instant des bouts de lèvres, par de nombreux internationaux. Il en est de même pour les populations d'Oyem qui ne veulent pas d'un match amical, chez elles, contre une équipe qui n'est pas issue de leur province. C'est dire...

S'il est avéré que la Fégafoot a perdu le contrôle de la gestion de l'équipe nationale, il est tout aussi vrai que lorsqu'on accepte d'être tenu à bout de bras, il faut savoir ce à quoi s'attendre.

## Fiche technique

\* **Match** : Union sportive de Bitam (USB)-Port-Gentil FC

\* Lieu : Stade de Nzeng-Ayong (Libreville)  
\* Compétition : 7e journée du National Foot 1  
\* Arbitre central : Y.G. Roponat Mbourou (grade FIFA)  
\* Pelouse : synthétique  
\* Nombre de spectateurs : non communiqué  
\* Résultat : 2-0 (victoire de l'USB)

\* **Buts** : Wesley Rody Eya'a (5e), Lionel Okoue Allogho (30e) pour l'USB.

\* Cartons jaunes : Loïc Mobe Assoumou (67e) pour l'USB. Traoré Ndama (59e) pour Port-Gentil FC.

Par S.A.M.

## Mariage



30/12/2006 - 30/12/2016

LE COUPLE MOKIAMA PAUL S'UNISSAIT POUR LE MEILLEUR ET POUR LE PIRE DEVANT DIEU ET DEVANT LES HOMMES. JOYEUX ANNIVERSAIRE